
Chihuahua, Chih., martes 11 de febrero de 2021 

 
MINUTA DEL H. CLAUSTRO DE MAESTROS 

 
Siendo las 17:00 horas se da inicio a la primera Sesión Ordinaria del H. Claustro 

de Maestros del 2021 por medios virtuales. 

 

I.- BIENVENIDA Y PRESENTACIÓN. 
 
El Dr. Damián Aarón Porras Flores, Director de la Facultad de Ciencias 

Agrotecnológicas agradece la atención, asistencia, puntualidad que prestaron a la 

convocatoria y recalca el gran esfuerzo que han hecho maestros, alumnos y todo el 

personal en estos tiempos tan complicados por el que atravesamos todos y todas 

con la pandemia de COVID 19. De la misma forma solicita que la forma de votar en 

esta sesión virtual, sea levantando la mano o con un comentario en el chat, ya sea 

a favor o para abstenerse, el voto en contra se entenderá que serán aquellos que 

no tengan ningún tipo de interacción. 

 

II.- LECTURA DE LA CONVOCATORIA. 
 
El Dr. Porras Flores dio lectura a la convocatoria siguiente:  

Catedrático de la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas  
Presente. -  
Por medio de la presente y de la manera más atenta me permito convocarle al H. 

Claustro de Maestros de manera virtual, el día jueves 11 de febrero del año 2021 a 

las 17:00 horas., por medio de la plataforma zoom, bajo el siguiente:  

Orden del día  
I. Bienvenida y presentación. 

II. Lectura de la convocatoria. 

III. Confirmación de quórum legal. 

IV. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. 



V. Elección de Consejeros Universitarios y Técnicos. 

VI. Informes de las Secretarías y Dirección. 

VII. Asuntos generales. 

 

III.- CONFIRMACIÓN DE QUÓRUM LEGAL  
 
Posteriormente, el Doctor Ricardo Aarón González Aldana, secretario del H. 

Claustro de Maestros contabilizó la asistencia, siendo ésta de 120 maestros de 143 

en listas de asistencia, lo que representa el 84% de los maestros con actividad 

docente, por lo que se sobrepasa el quórum legal para poder hacer valer todos los 

acuerdos que se tomen en dicho Claustro.  

 

IV.- LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.  
 
El Dr. Ricardo Aarón González Aldana dio lectura al acta de la sesión anterior, 

sesión realizada el día 10 de septiembre del año 2020 y se procedió a votar de forma 

acostumbrada, siendo el resultado de aprobación por unanimidad. 

 

V.- ELECCIÓN DE CONSEJEROS UNIVERSITARIOS Y TÉCNICOS. 
 
Tomó la palabra el Dr. Damián Aarón Porras Flores, para explicar la dinámica para 

la elección de los Consejeros Universitarios y Técnicos, quedando de igual manera 

como en las ocasiones anteriores, levantando su mano en cámara abierta y en el 

chat de la plataforma zoom, cedió la palabra a quienes quisieran hacer uso de la 

voz para realizar sus propuestas. 

 

Cedió la palabra a la Dra. Ana Cecilia González Franco, ella propuso a dos maestras 

investigadoras: la Dra. Nora Haydee Salas Salazar como Consejera Técnica para 

representar los programas académicos del Posgrado y como suplente a la Dra. 

Nuvia Orduño Cruz. 

 



Enseguida la Dra. Damaris Leopoldina Ojeda Barrios, hizo uso de la voz y agradeció 

al Director y a todos los presentes por haberlos representado en ese año como 

Consejera Universitaria, además propuso a dos Maestras, a quien reconocio como 

excelentes colaboradoras y con gran trayectoria, la Dra. Ramona Pérez Leal como 

Titular de la Consejería Universitaria y a la Dra. Ofelia Adriana Hernández 

Rodríguez, como Suplente. 

 

Se cedió la palabra a la Dra. Ramona Pérez Leal, propuso como Consejera Técnica 

para la Ingeniería en Horticultura, a la Dra. Lorenza Esther Martínez Escudero como 

Titular y al Mtro. Jared Hernández Huerta, como Suplente. 

 

Se dio la palabra a la Mtra. Anabel Ortega Rodríguez y propuso a dos docentes 

como Consejeras Técnicas para la Licenciatura en Administración Agrotecnológica, 

la Dra. Addy Anchondo Aguilar como Titular, por su amplia experiencia en la 

docencia e investigación y como suplente a la Dra. Ileana Moreno Duran. 

 

Tomó la palabra la Dra. Cecilia Valles Aragón, propuso como Consejeros Técnicos 

del programa académico de Ingeniería en Desarrollo Territorial al Dr. Carlos Baudel 

Manjarrez Domínguez como Titular y como suplente al Dr. César Arturo Berzoza 

Gaytán. 

 

No habiendo más propuestas tomó la palabra el Dr. Damián Aarón Porras Flores y 

solicitó al área de staff que compartan en la pantalla, los nombres de los candidatos 

a Consejeros Universitarios y Técnicos, así como los suplentes para realizar las 

votaciones correspondientes. Se votó de la misma manera que en sesiones 

anteriores, se levantó la mano con cámara abierta y en el chat en la sesión de zoom 

solicitando primero votos a favor, después en contra y finalmente abstenciones. Se 

aprobó por unanimidad de votos y se dio la bienvenida a los nuevos Consejeros 

Universitarios y Técnicos, así como a los nuevos Suplentes, también se dio el 

agradecimiento por todo su apoyo a los Consejeros salientes. 

 



Por último, el Dr. Damián Porras Flores, hizo un agradecimiento especial a la 

Coordinación de Tecnologías de la Información de nuestra Universidad, por el apoyo 

que brindado para realizar las votaciones virtuales.  

 

Enseguida el Dr. Porras Flores cedió el uso de la voz para compartir los informes 

de cada una de las Secretarias, Coordinación Cuauhtémoc y Dirección. 

 

 VI.- INFORMACIÓN DE DIRECCIÓN Y SECRETARÍAS. 
 
Secretaria de Extensión y Difusión Cultural, M.C. Hazel Hoffmann Esteves, 
compartió lo siguiente: 
 
Se recordó que en noviembre del 2020, la Secretaria de Extensión y Difusión fue 

sede del 25° Encuentro Nacional sobre Desarrollo Regional en conjunto con la 

UNAM y la Asociación Civil AMECIDER, se felicitó al Comité Organizador el apoyo 

brindado, así como a Instituciones participantes y ponencias de nuestra Facultad, 

de las cuales participaron 31 ponencias y un total de 123 Instituciones a nivel 

nacional e internacional, fue todo un éxito y con estos buenos resultados de nuevo  

seremos sede en Noviembre del 2021 del 26° Encuentro sobre Desarrollo Regional, 

donde se espera que la participación ya sea de manera presencial y en las 

instalaciones de la Facultad. 

 

Sobre el tema relacionado al Carnet Cultural, los eventos que se organizan por parte 

de la Facultad así como eventos y congresos en donde los maestros envíen a los 

estudiantes, también serán tomados en cuenta para validar su Carnet, sólo se 

tendrá que enviar la información de las asistencias a dichos eventos para darlos de 

alta y se haga válido de esta manera en su Carnet Cultural. Durante este ciclo 

escolar se registró la asistencia de 2,992 a eventos culturales, científicos, 

deportivos, etc., 

 



En cuestión de becas, se tenía muy restringido el acceso a las consultas, pero ya 

se pudieron ver cuantas se proporcionaron en el mes de diciembre, Gobierno del 

Estado ya empezó a compartir la información de que tipo de beca se proporcionó al 

estudiante, si fue en efectivo, entre inscripción, material y equipo o de titulación, 

alrededor de 30 alumnos entre Faciatec Chih.,  y  Faciatec Cuauh., fueron los 

beneficiados con la beca en efectivo por $4,100.00, se tiene que solamente 7 

estudiantes han recibido beca de Gobierno Federal, se espera que sean más los 

beneficiados en el próximo período escolar. 

 

Sobre el tema de vinculación y bolsa de trabajo, el año pasado se contaba con 52 

Instituciones para que los estudiantes pudieran realizar sus prácticas y en la 

actualidad se cuenta con 83 Instituciones con las que se están realizando 

convenios, para formalizar la relación entre la Facultad e Institución. 

 

Se publicaron en las redes sociales 54 vacantes, 40 para IH, 6 para IDT y 8 para 

LAA, se recalcó que dar a conocer la información por este medio si es muy 

favorable, puesto que les llega a más personas, ya se cuenta con 6,978 seguidores 

en la página. 

 

En este semestre se realizarán 2 cápsulas de egresados, la intención es entrevistar 

a los alumnos ahí en sus trabajos y dar un mensaje alentador a los estudiantes, se 

recomienda dar like a la página y compartir los contenidos. 

 

Recordándoles que se continúa con la campaña de donación de sangre, lo cual es 

válido para eventos del Carnet Cultural y del Servicio Social. 

 

Se realizará el 2do. Ciclo de Conferencias Virtuales, para quien deseé ya anotarse 

en la Secretaría de Extensión y Difusión, es bienvenido. 

 

 
 



Secretaria de Planeación, M.C. Janeth Margarita Fuentes Téllez, mencionó lo 
siguiente: 
 
El año pasado se contó con la visita del Organismo acreditador COMEAA para re 

acreditar el programa académico de IDT, se logró entregar todo lo que solicitó el 

Organismo, se lograron cosas muy favorables. T 

 

También ya se están reuniendo Maestros de IH para trabajar en conjunto, cabe 

mencionar que son muy importantes las acreditaciones de las carreras para realizar 

mejoras. Aquellos que quieran unirse a los comités de calidad de los programas 

académicos de la Facultad y que quieran aportar y trabajar en ello, son todos 

bienvenidos. 

  

En relación al PROFOCIE, a finales del año pasado se abrió el ejercicio del 2020, 

hasta el momento se sigue trabajando en ello, se invita a hacer llegar la lista a la 

Secretaría de los requerimientos de materiales, se mencionó que se dividirá para 

que todos cuenten con ese apoyo. 

 

En cuanto a PRODEP hasta el momento no hay noticias o novedades, es muy 

importante que los interesados revisen en las plataformas y la información al 

respecto. La Secretaría de Planeación, ya tiene listo los documentos que se 

solicitaron, cuando deseen pasar por ellos. 

 

Secretaria de Investigación y Posgrado, M.C. Ramón Saúl Luján Aguirre, 
informó lo siguiente: 
 
Se logró avanzar en el punto de Evaluación de PNCP para el Doctorado, se recordó 

que esta iniciativa inició en el 2015 y en el cual se hizo un compromiso de refrendo 

ante CONACYT, después de 5 años de estarlo trabajando, ya se espera obtener el 

nuevo plan de mejoras. 



Otro dato interesante es que un número considerable de Profesores Investigadores, 

son los involucrados en estas iniciativas y son los que están atendiendo las 

necesidades de la investigación que el sector a demandando. 

 

Se incrementó un 44% de Investigadores reconocidos por el Sistema Nacional, cabe 

mencionar que la mayoría son del género femenino. Se presentaron dos bajas 

atribuidas a la pandemia, 1 en maestría y 1 en doctorado. Se cuenta con 56 

estudiantes, de los cuales el 48% son del Programa Doctoral. 

 

Referente a las becas CONACYT, se espera que todas las solicitudes sean 

aceptadas para este ciclo, 6 corresponden a maestría y 3 son del doctorado. 

 

Se pospuso de nuevo el Seminario de Investigación, cabe mencionar que por parte 

del Seminario de Investigación se desarrollo un canal de YOUTUBE en un canal 

oficial de Rectoría, se pueden revisar las cápsulas de investigación que han venido 

desarrollando los estudiantes de maestría y doctorado, tiene dos principales 

finalidades; la 1era es con el fin de tener más herramientas en el proceso de 

enseñanza y la 2da es para darle difusión a los programas de Maestría y Doctorado. 

 

Secretaria Administrativa, Dr. Miguel Ángel Piñón Miramontes, informó lo 
siguiente: 
 
Durante todo el año del 2020 y a la fecha, se continúan con los servicios de: control 

de plagas, fumigación, desinfección y sanitización en todas las áreas de la UACH, 

así como en Instituciones externas. 

 

En lo que refiere a capacitación, el día 16 de enero y 8 de febrero del año en curso, 

se realizó de manera virtual el “Curso de Podas”, trabajaron en coordinación la 

Dirección de Mantenimiento Urbano del Municipio de Chihuahua y algunos 

Catedráticos de nuestra Facultad, lo tomaron alrededor de 200 personas, fue todo 

un éxito. 



Se continúa con la instalación del “Filtro Sanitario” en el estacionamiento norte, se 

sigue invitando a todos en general a seguir manteniendo las medidas de seguridad 

como: el uso obligatorio de cubre-bocas, el uso de gel en manos y la sana distancia, 

etc. 

 

Secretaria Académica, Dr. Ricardo Aarón González Aldana, informó lo 
siguiente: 
 

Invitarlos a seguir trabajando en las plataformas digitales Moodle, también se felicita 

a todos en general por su apoyo, esmero y comprensión en estos tiempos difíciles, 

en los cuales se ha logrado salir adelante. 

 

Se comentó que a la fecha se siguen presentando problemas en los alumnos 

foráneos, por ejemplo: que no cuentan con conectividad a internet o la falta de 

equipo, solicito a los maestros comprensión y apoyo para esos estudiantes, son ya 

pocos los casos así. 

 

Actualmente se cuenta con una matrícula de 603 alumnos, 136 menos que el 

semestre pasado, fue un ingreso bajo que obedece a diferentes razones, pero aún 

así se logró abrir todos los programas educativos. 

 

Durante este semestre se cuenta con 179 alumnos en Formación Universitaria 

representan el 30%, 63 alumnos en IDT lo cual representa el 10%, 272 alumnos en 

IH representado el 45% y 89 alumnos en LAA con el 15%, así se encuentra la 

matrícula de licenciatura durante este semestre. 

 

Se invitó a los docentes a inscribirse de manera personal y voluntaria para llevar 

acabo procesos de certificación en áreas de actualización docente y disciplinar. De 

la misma manera se mencionó que la institución diseñará estrategias para 

apoyarlos, recordándoles que hay invertir tiempo y recursos económicos a las 



certificaciones y entre más rápido se haga, es mejor ya que es una meta plasmada 

ante el organismo acreditador y que permitirá mantenernos pertinentes. 

 

Como mensaje a los maestros con plaza de tiempo completo se mencionó que la 

convocatoria del ESDEPED está próxima a abrir donde aparentemente la forma de 

enviar documentos va a cambiar, ya no se usará papel, probablemente se enviará 

por medio digital, por lo que se les pide estar preparados para esta nueva 

implementación. 

 
Ext. Cuauhtémoc, M.C. Adalberto Ortega Ortega, informó lo siguiente: 
 

En relación a los números de las matrículas, se informó que aún no se presenta una 

deserción muy dramática entre los estudiantes, sigue en pie la Facultad. 

 

Hay en puerta un proyecto, que en su momento el Sr. Director nos hará el favor de 

platicárnoslo a detalle, el cual sin duda será un gran empuje. 

 

Se contó que hay cerca de 1 tonelada de manzana procesada en stock, entre las 

cuales se encuentran en presentaciones como: puré de manzana, jugo de manzana, 

chips de manzana, granola, etc., se le está dando un gran plus a estos productos. 

Se agradeció de manera general a todos los colaboradores involucrados que 

hicieron lo posible para llegar a esta meta. 

 

Dirección, Dr. Aarón Damián Porras Flores, informó lo siguiente: 
 

Se informó que se tiene autorizado ya en oficio, la construcción de un nuevo edificio 

en el Campus Cuauhtémoc, es un edificio para aulas, con cubículos para los 

maestros, además contará con vestíbulo y una cafetería con un comedor muy 

amplio, se espera que en breve se pueda llevar a cabo esta esperada construcción. 

 



Se comunicó que pronto se tendrá una reunión, para empezar a revisar lo 

concerniente a la construcción del nuevo edificio administrativo en el Campus 

Universitario II, se comentó que es una realidad la construcción de nuestra nueva 

Facultad y que contará con instalaciones muy modernas. 

 

También se informo que se replantarán viñedos con nuevas variedades en Faciatec 

campus Cuauhtémoc, así mismo en la huerta se plantará alrededor de 1,500 vides 

y según lo solicitado serán preferentemente blancas. 

 

Por otra parte, menciono que se recibieron diversas llamadas por parte de alumnos 

para solicitar su baja temporal, el motivo principal fue que: prefieren las clases 

presenciales y no las clases virtuales, porque sienten que no están aprendiendo 

sobre todo en la cuestión de las clases prácticas. 

 

Se dio una calurosa bienvenida a los nuevos maestros, que formarán ya parte de la 

familia FACIATEC, tanto en nivel Licenciatura como en Posgrado, para este nuevo 

ciclo escolar, se agradeció de manera muy especial el haber aceptado la invitación 

por parte de Dirección y de la Sec. de Investigación y Posgrado, a formar parte como 

catedráticos. 

  

El Dr. Porras Flores, recalco que es muy importante seguir apegándose a las 

medidas de sanidad, por lo cual solicito mucho la ayuda y comprensión en los filtros 

sanitarios instalados en la Facultad, así como el uso obligatorio del cubre-bocas, 

uso del gel y mantener la sana distancia. 

 

Se informó por parte del Secretario del Consejo que ya no hubo más asuntos 

generales por recalcar. 

 

Siendo las 18:00 horas con 33 minutos, el Dr. Porras Flores agradeció la asistencia 

y participación, dando por terminado el H. Claustro de Maestros. 



Chihuahua, Chih., a lunes 15 de septiembre de 2021. 
 
Siendo las 17:05 horas se da inicio a la primera Sesión Ordinaria del semestre 

Agosto - Diciembre del H. Claustro de Maestros del 2021 

 
I.- Bienvenida y presentación. 
 

El Dr. Damián Porras Flores, Director de la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas, 

da la bienvenida a los presentes y agradece la atención a la convocatoria, además, 

solicita que la forma de votar sea de manera virtual, levantando la mano o con un 

comentario en el chat, ya sea a favor, en contra o para abstenerse. 

 

II.- Lectura de la convocatoria. 
Se le dio lectura a la convocatoria siguiente:  

 
Catedrático de la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas  
 
Presente.-  
Por medio de la presente y de la manera más atenta me permito convocarle al H. 

Claustro de Maestros de manera virtual, el día miércoles 15 de septiembre del año 

en curso a las 17:00 horas., por medio de la plataforma zoom, bajo el siguiente:  

 
Orden del día  

I. Bienvenida y presentación. 

II. Lectura de la convocatoria. 

III. Confirmación de quórum legal. 

IV. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. 

V. Informes de Dirección y Secretarías. 

VI. Asuntos generales. 

 
 



 
III.- Confirmación de quórum legal  
 
Posteriormente, el Maestro Ricardo Aarón González Aldana, secretario del claustro 

contabilizó el quórum, siendo éste de 107 maestros, lo que se sobrepasa el quórum 

legal para poder hacer valer todos los acuerdos que se tomen en dicho claustro.  

 
IV.- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.  
 
El maestro Ricardo Aarón González Aldana a solicitud del Dr. Damián Porras Flores 

dio lectura al acta de la sesión anterior del H. Claustro de Maestros, donde se 

recalcaron los puntos más importantes que se trataron. 

 

El Dr., Damián Porras agradeció al Dr. Aarón González su participación y pregunta 

si existe algún comentario de la lectura del acta anterior. Pone a votación la 

aprobación del acta. En contra nadie votó, abstención nadie y hubo aprobación por 

unanimidad de votos.  

 

 V.- Informes de Dirección y Secretarías. 
 
Secretaria de Extensión y Difusión Cultural: la M.A. Hazel Hoffman, compartió 

lo siguiente: 
Tuvimos el segundo ciclo de conferencias virtuales Faciatec 2021 y 5 conferencistas 

externos invitados entre ellos el Dr. Rafael Zavala, colegas de la UNAM y Gobierno 

Federal, 6 maestros de Faciatec como lo son Dra. Mayra Soto de Cuauhtémoc, Dr. 

J. Flores, Dra. Silvia García, Dr Francisco Piña, Dra. Nubia Orduño y la Dra. Griselda 

Vázquez. 

El servicio social está vigente, invita a los estudiantes de 6to semestre a que se 

inscriban, actualmente 68 están inscritos y el 50% están en la modalidad de 

donación de sangre.  



Se aprobó un proyecto nuevo con el INEGI en el tema de colocación de prácticas y 

servicio social con los alumnos de IDT. 

En cuestión de las becas, gobierno federal y estatal dio 65 becas en este periodo   

y están abiertas las convocatorias de la UACH. Algunas becas son descuento de 

inscripción, las de gobierno federal y estatal es dinero en efectivo.  

Se hizo la gestión para que la extensión Cuauhtémoc fuera el centro de acopio de 

víveres y herramientas, logrando reunir muy buena ayuda, destacando en su 

mayoría ayuda de estudiantes de Faciatec. 

Se siguen haciendo las capsulas de egresados teniendo programadas ya las 3 

carreras.  

Hace una atenta invitación al encuentro de desarrollo regional del 8 al 12 de 

noviembre de manera hibrida siendo estas de manera presencial en diferentes 

auditorios de la Uach, campus I 

 

Secretaria de Planeación: La M.C. Janeth Margarita Fuentes Téllez, mencionó 

lo siguiente: 
 

Se hicieron gestiones ante PRODEP, todos los que participaron en las 

convocatorias desde diciembre / enero se empezaron a gestionar cartas 

agradeciendo a los maestros que apoyaron como el maestro Saúl Luján y el maestro 

Aarón González.  

Se entregó el informe para el rector en tiempo y forma la cual nos sirvió mucho para 

el proyecto de metas del PBR por los informes y estadísticas. También se está 

trabajando en una plataforma, la cual se maneja por medio de indicadores que hace 

más fácil el proceso. 

Empezamos con reuniones de comités de calidad con tiempo para dejar todo 

establecido para la próxima administración y hace una atenta invitación a formar 

parte de estos comités donde no hay ninguna limitante, es un comité que tiene que 

trabajar constantemente por cuestiones de funcionalidad y tiempo se dividió en 

comité de cada una de las carreras.  

 



Secretaria de Investigación y Posgrado: El M.C. Ramón Saúl Luján Aguirre, 

informa lo siguiente: 
 

ASUNTOS ACADÉMICOS 

 

La matrícula total de posgrado es de 47 alumnos, de los cuales 24 corresponden a 

Maestría y 23 a Doctorado. 

En Maestría (existen 16 alumnos inscritos en Chihuahua los cuales) el 56% 

corresponden a mujeres y el 44% al género masculino, en el programa de Doctorado 

el 65% corresponde al género femenino y el 35% al masculino. 

En el caso de Cuauhtémoc, el 35% son hombres y el 65% mujeres.  

En junio del presente año, presentamos una cantidad fuerte de egresados en ambos 

programas, en Maestría egresaron 12, en el caso de Doctorado 5, actualmente hay 

cuatro generaciones de egresados de las cuales 3 generaciones están totalmente 

los alumnos titulados, y las más reciente se encuentran en predoctorales. 

 

PROCESOS DE EVALUACIÓN 

 

Actualmente nos encontramos en la evaluación PNPC del Doctorado donde 

esperamos avanzar en desarrollo, así mismo, el próximo año tenemos la evaluación 

de la Maestría, por lo que hacemos la invitación a unirse y ser parte del comité de 

calidad. 

Les comentamos, que, como parte de fortalecimiento en los programas de 

posgrado, tenemos colaboradores que están impartiendo clases desde lugares 

como España, Sonora y Baja California, así mismo, de las Facultades de Ciencias 

Agrícolas, Zootecnia y Ecología y Ciencias Químicas en la cual recientemente 

hemos presentado movilidad estudiantil enviando y recibiendo estudiantes. 

 

VINCULACIÓN 

 



 Universidad Autónoma de Baja California, revisión de la Especialidad en 

Viticultura y Enología 

 Colegio de Posgraduados, habilitación de la planta docente a través de la 

formación de Maestros y Doctores 

 Instituto de Innovación y Competitividad – en el cual se están ejerciendo 3 

proyectos deinvestigación con Financiamiento externo y que buscan la 

reactivación económica POSCOVID. 

 Colegio Frontera Norte, conocer las condiciones socioeconómicas de las 

localidades con presencia vitivinícola, con esto Chihuahua se suma en el 4to 

lugar a nivel nacional en materia vitivinícola. 

 Fondos Mixtos CONACYT-Gobierno del estado, el Programa de Doctorado 

se fortalece mediante el apoyo a los estudiantes del programa y su NAB con 

publicación de artículos científicos, reactivos e insumos de laboratorio que 

incidan en su trabajo de tesis doctoral. 

 Con la Sociedad Mexicana de Fitopatología, Sociedad Mexicana de la 

Ciencia del Suelo, Sociedad Mexicana de Fitosanidad, así como AMEAS a 

través de la organización del 2do Congreso Internacional en ambientes 

virtuales. 

 

ORGANISMOS PRIVADOS  

 

Sistema Producto Vid, consejo estatal vitivinícola 

Empresa Valent de México S.A. de C.V. Estudios de efectividad biológica en maíz 

y manzano 

 

INDICADORES 

 

Becas solicitadas enero - junio 2021 

--Maestría: 

6 aceptados con beca 

2 aceptados sin beca CONACyT 



0 rechazados 

--Doctorado: 

3 aceptados con beca 

1 aceptado sin beca Conacyt 

2 rechazados 

 

Becas solicitadas agosto diciembre 2021 en trámite 

--Maestría: 

6 aceptados con beca 

1 aceptado sin beca Conacyt 

6 rechazados 

--Doctorado 

2 aceptados con beca 

4 rechazados por el comité de evaluación 

 

El 100 % de los becarios Conacyt son de tiempo completo. 

 

INVITACIONES: 

 

Para participar en el Congreso Internacional de Fitopatología. 

Para formar parte del comité organizador del XXV Seminario de Investigación 

 
Secretaria Administrativa: El Dr. Miguel Ángel Piñón Miramontes, informa lo 

siguiente: 
 
Comenta que fue aprobado por el H. Consejo Técnico  el anteproyecto  de 

presupuesto para el ejercicio 2022, siendo un presupuesto austero dadas las 

condiciones actuales, resaltando que los ingresos administrados por la facultad 

prestación de servicio , convenios y otros se estimaron en mayor proporción que los 

ingresos que se van a recibir por concepto de inscripción de licenciatura, maestría 

y posgrado, y diferentes laboratorios como el de suelos, laboratorio de microbiología 



y control de plagas urbanas con el trabajo de fumigación  y sanitización , taller de 

frutillas de Cuauhtémoc, todo esto representa el 40% de los ingresos que tiene la 

facultad.  

 

En relación con el filtro sanitario se pide comprensión, ya que por instrucciones del 

comité de salud ahora es más estricto. 

 

Comentó que ya está a la venta la manzana de la producción 2020-2021 con el 

maestro Héctor del Hierro haciendo hincapié que debido al clima la producción fue 

muy baja en relación a dos años anteriores. 

 

Se realizó un recorrido en la huerta la semilla con maestros expertos para checar el 

motivo de porque está baja la producción, llegando a la conclusión de que en plena 

floración fueron días con mucho viento, marzo, abril y mayo lo que impidió el trabajo 

de polinización de las abejas, y por cuestiones de sequía en la zona.  

 

Mencionó que algunos maestros de contrato no recibieron su quincena durante 3 

quincenas por una demora que se dio en administración central y por revisiones que 

se hicieron de cargas académicas, entre maestros de tiempo completo y maestros 

de contrato.  

 

Coordinación de Ext. Cuauhtémoc: El M.C. Adalberto Ortega Ortega, informa: 
 

Hace hincapié del acta anterior donde menciona que el director quería impulsar la 

planeación de uva por lo cual se estableció un huerto con 450 plantas 

aproximadamente. 

En mediano plazo hará cosecha habrá cosecha de uva. En el caso de la Extensión 

se ha especializado en taller de frutas.  

La intención es involucrar a los estudiantes para tener áreas de practica e irse 

reforzando en esta área.  

 



Comenta que hay un parque cerca de los terrenos de la extensión que por 

cuestiones de seguridad e iluminación nos favorece.  
 

Secretaria Académica: El Dr. Ricardo Aarón González Aldana, informó lo 
siguiente: 

       

Hay 675 alumnos de licenciatura. El 48% está compuesta por estudiantes del nuevo 

modelo educativo. 

Se incrementó un 10% la matricula con respecto al semestre anterior. 

 

Mencionó las fechas de los parciales para que los maestros lo tomen en cuenta y 

los maestros hagan caso de subir las calificaciones en tiempo y forma respetando 

los días que se indican siendo el primer parcial el 24 de septiembre y el segundo 

parcial el 22 de octubre.  

 

Por disposición oficial nos marcan obligatorio acreditar curso para asignación de 

clases en el semestre enero / junio 2022.  

 

Dirección académica ha emitido una política la cual indica que los maestros que den 

clases en el semestre enero/ junio 2022 en la licenciatura tendrán que tener 

acreditado el curso modelo educativo UACH DS para poder hacer la carga 

académica del siguiente semestre. 

 

Da a conocer diferentes cursos que tiene el CUDD para capacitar al docente, donde 

son cursos virtuales. 

 

Informo la manera de la evaluación al docente la cual cambio la forma de que los 

estudiantes evalúan al maestro y como se auto evalúa el maestro y como evalúa el 

cuerpo directivo. Están reajustando ese sistema ya que ahora depende del sega y 

aun no hay reportes disponibles.  

 



Menciona el compromiso con la entidad acreditadora COMEAA estando un poco 

rezagado en las certificaciones en el área docente y en el área disciplinar. 

 

Da la bienvenida al equipo de trabajo a la Dra. Laura Orozco Meléndez como nueva 

coordinadora del programa educativo de Ingeniero Horticultor, agradeciendo a la 

maestra Eloísa Perea por su tiempo y dedicación durante su labor como 

coordinadora en IH. 

 
Dirección: Dr. Damian Aaron Porras Flores, informó lo siguiente: 

 
El Dr Damián Porras agradece la participación de todos y comenta que la cuestión 

de la huerta es algo típico, resaltando que siempre antes de la cosecha y después 

de la cosecha va auditoria, se levanta un acta para hacerlo contar lo que va a pasar 

a venta.  

Mencionó que la huerta no es comercial sino un centro de investigación sin embargo 

siempre deja ingresos para la facultad.  

 

Ofrece disculpas a los maestros por falta de pago de los retroactivos y menciona 

que las auditorias fueron en cuestiones académicas.  

 

Comento de dos eventos contemplados para el mes de noviembre, dos 

asociaciones de carácter nacional, AMECIDER del 8 al 12 de noviembre ocupando 

cerca de 10 auditorios del campus I de la Uach con conexión remota donde solo 

podrán estar cerca de 15 personas en cada auditorio, lo cual implica una logística 

grande. Ya hay más de 200 ponencias inscritas las cuales 16 son de faciatec.  

Otra asociación es la Sociedad Mexicana de Fitopatología del 10 al 12 de noviembre 

en la cual tendremos participación. 

 

Agradece el área de comunicación social de la universidad, hemos sido la Facultad 

que más reportajes de investigación ha sacado a los medios de difusión locales y 

nacionales, algunos se han compartido en redes sociales.  



 

Comentó que se disminuyó considerablemente el número de alumnos derivado de 

la pandemia en nuestra facultad y en general en toda la UACH. Actualmente 

tenemos 740 alumnos aproximadamente, cuando nuestro estándar es de 850. Hace 

5 años teníamos 600 alumnos y en un lapso de un año y medio llegamos a los 900. 

Este año muchos estudiantes decidieron no inscribirse en carreras prácticas como 

las de Faciatec pero ya se está viendo que los alumnos han estado aceptando la 

nueva modalidad.  

 

Comenta que hay que seguir promoviendo el aplicar a todas las convocatorias, 

agradeció al Dr. Rafael Parra por el proyecto de Valent, el cual lo está coordinando, 

a la maestra Hazel Hoffmann que acaba de cerrar un proyecto con una minera con 

todo el equipo de IDT.  

 

3 maestros aceptados aplicaron a los proyectos POST COVID del Instituto de 

Innovación, Cesar Berzoza, Graciela Ávila, Anabel Ortega y Ireyli Iracheta. 

 

Destacó el proyecto de la Dra Damaris Ojeda del apoyo al doctorado. 

 

Menciono que el laboratorio de suelos tuvo un ingreso considerable y el laboratorio 

de vinos el cual se gestionó un equipo de cerca de 500 mil pesos.  

 

Les da la bienvenida a 4 profesores que se integran a Faciatec, Roxana Tinto 

Mariscal, Valeria González Chávez, Pamela Luz Alvidrez, y el maestro Carlos David 

Orozco Chacón. 

 
VI.- ASUNTOS GENERALES 

 
El Dr. Porras comentó que se están trabajando con la gestión del edificio de 

Cuauhtémoc, indico que ya se pagó una parte del proyecto. Comento que 

actualmente se detuvieron los recursos porque hubo cambio de administración.  



 

Comento también que ya se empieza a trabajar en el proyecto del nuevo edificio de 

laboratorios que estará en el campus II. 

 

Siendo las 18:00 horas con 45 minutos, el Dr. Porras agradece la atención de los 

docentes de la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas y da por concluida la sesión 

ordinaria del H. Claustro de Maestros. 

 

 

 



 

 



 

 



 

 
 


